

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 24 AOUT 1915

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

NAVIRES ALLEMANDS COULÉS À RIGA NOTE AMÉRICAINE AU SUJET DE L'ARABIC

LE BULLETIN DU JOUR

LES DEPECHE D'EUROPE PRESENTENT DES EVENEMENTS NOUVEAUX.

ITALIE, TURQUIE EN GUERRE

ROUMANIE S'ATTEND A UN ULTIMATUM DE L'ALLEMAGNE.

Concentration de troupes Bulgares sur la frontière de Turquie.

Depuis 48 heures, les dépêches d'Europe nous mettent en face d'événements nouveaux et de perspectives appelées à étendre les limites du théâtre de la guerre et, par suite, à donner désormais à ses phases militaires d'ultérieures développements. Dans le corps du journal, nos lecteurs trouveront, sous les rubriques habituelles, les nouvelles de nature plus spécialement militaire; mais, il importe de prêter une attention particulière aux nouvelles de caractère politique et diplomatique, dont on peut dire avec vraisemblance, sinon avec certitude, qu'elles prévalent au dernier acte de la lutte engagée en Europe, depuis bientôt treize mois. Après cette entrée en ligne des Etats balkaniques, il restera quelques petits Etats qui paraissent devoir se départir de leur neutralité jusqu'au bout de la crise; mais, leurs forces représenteront peu de chose, et leur neutralité, pour la plupart d'entre eux, sera surtout faite du souci de leur sécurité propre, et de l'appréhension de se trouver, en fin de compte, comme petits Etats, territorialement réduits, le jour où, autour d'une table, — car ce jour finira par se lever, — les plénipotentiaires chargés de traiter de la paix procéderont au remaniement général de la carte d'Europe.

L'Italie vient de déclarer officiellement la guerre à la Turquie, et ce ne sera que plus tard que nous connaîtrons les motifs de la mansuétude apportée par l'Italie à se faire rendre justice. Les causes de rupture sont nombreuses et anciennes. L'Italie reproche à la Turquie d'avoir violé le traité de Lausanne, en maintenant des garnisons renforcées dans la Lybie et la Cyrénaïque, deux provinces cédées à l'Italie, à la suite de la campagne qui a mis l'Italie en possession de la Tripolitaine et de ses dépendances. Bien mieux, les soldats italiens faits prisonniers de guerre des Turcs, au cours de cette campagne, n'ont jamais été rendus à leur pays. L'Italie fait grief ensuite à la Turquie d'avoir, en 1914, proclamé et fait prêcher par ses ulémas la guerre sainte contre les Italiens. Enfin, l'Italie n'a jamais pu obtenir de la Turquie que les sujets italiens habitant l'Asie mineure pussent quitter librement le pays. Le gouvernement, à Constantinople, avait, paraît-il, autorisé cet exode, mais les autorités locales, notamment à Beyrouth, ont constamment refusé d'obtempérer à cet ordre du gouvernement central. Avant l'expiration du délai imparti par l'ultimatum italien du 3 août, le Grand-Vizir avait répondu affirmativement, point par point, aux demandes de l'Italie; mais, au sommaire, aucune des satisfactions promises n'a été réalisée. Il n'y a guère qu'en Tur-

FRANCE, RUSSIE ET L'ITALIE

TRANCHEES ALLEMANDES PRISES A LINGE ET A BARRENKOPF.

LE COMBAT AU LARGE DE RIGA

GRANDS NAVIRES ET HUIT TORPILLEURS ALLEMANDS COULES.

Succès des troupes italiennes à Montemaggio et sur le Carso.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 23 août. — Le communiqué officiel publié aujourd'hui, déclare: Des fusillades ont eu lieu pendant la nuit dans l'Artois, près de Souchez et Neuville, ainsi que des attaques avec bombes et grenades à main, mais il n'est pas produit des combats d'infanterie. Entre la Somme et l'Oise, et sur le plateau entre l'Oise et l'Aisne, les duels d'artillerie ont été très fréquents. A l'Ouest de Fontaine-Madame, et dans le forêt de Bolante, dans l'Argonne, il y a eu des combats avec bombes et grenades à main. Nos troupes, sur les hauteurs de Linge et de Barrenkopf, dans les Vosges, ont pris possession de plusieurs tranchées ennemies, après un combat très énergique, précédé d'une vive canonnade. Nos aviateurs ont bombardé, dimanche, les gares de chemins de fer de Lens, Hennin-Liétard et Loos dans le département du Pas-de-Calais et ont bombardé aussi, la ligne de chemin de fer entre Lille et Douai.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Pétrograd, 23 août, via Londres. — Le bulletin officiel publié aujourd'hui, annonce: Notre front dans la région de Riga et dans les environs de Jacobstadt et de Dvinsk, est excellentement consolidé. A l'Ouest, il s'est produit des combats sur certaines parties du front. La situation dans le district de Wilomir ne montre aucun changement sensible. Nos troupes soutiennent avec succès les assauts de l'ennemi à l'Ouest de Kochevry. Les Allemands essayent, avec opiniâtreté, de percer nos lignes dans la région de Bielsk et de Vladovic à Pothta, mais ils sont repoussés par nos contre-attaques. Au sujet de la bataille navale dans le golfe de Riga, l'amiral russe dit que du 16 au 22 août deux croiseurs et huit torpilleurs allemands ont été coulés, ou mis hors de combat. Un sous-marin anglais a coulé, dans la mer Baltique, un des plus grands navires de la marine allemande, le cuirassé "Von Moltke."

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Rome, 23 août. — Le rapport du quartier-général italien, relate: Malgré le feu intense de l'artillerie autrichienne, nos troupes ont retenu les positions nouvellement conquises par nous dans la zone de Montemaggio, au Nord-Ouest d'Arserio. Nous avons pris plusieurs tranchées à Bolle dans la vallée transvezennese, et fait beaucoup de prisonniers. Les patrouilles ennemies postées parmi les rochers de Montecristallo, ont été dispersées, et nos soldats ont étendu leurs lignes jusqu'à Cresta Bianca.

ALLEMAGNE ET AUTRICHE

DEMONSTRATION D'UNE GRANDE FLOTTE ALLIEE DEVANT ZEEBRUGGE.

PAS DE BATAILLE ENGAGEE

LES ALLEMANDS OCCUPENT LA FORTERESSE D'OSSOWETZ.

Sur le plateau de Carso et devant Gorizia, les Autrichiens ont eu quelque succès.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 23 août. — Le bulletin officiel d'aujourd'hui, donne les détails suivants: De bonne heure ce matin une flotte ennemie de quarante navires a fait une démonstration au large de Zeebrugge, Belgique, puis s'est retirée dans une direction Nord-Ouest après avoir été bombardée par notre artillerie de la côte. Plusieurs combats se sont produits au Nord de Muenster dans les Vosges, et la bataille fait rage à Lingekopf, Barrenkopf et Schrazmaenne. Les Français ont pénétré une partie de nos positions pendant la nuit, mais nous les avons repoussés par des contre-attaques. A Schrazmaenne et Barrenkopf il y a eu des combats sanglants pour la possession de certaines tranchées. Nous avons capturé une trentaine de chasseurs alpins. Un avion anglais a été descendu à Wastria, au Sud de Lille. Sur le théâtre de la guerre à l'Est, l'armée du maréchal von Hindenburg fait des progrès à l'Est de Kovno. Les Russes ayant évacué la forteresse d'Ossowetz, nous en avons pris possession. Au Nord et au Sud de Tykocin, nos troupes ont prévalu et ont occupé la ville. Plus de mille Russes ont été faits prisonniers, y compris onze officiers. Soixante-dix mitrailleuses sont tombées entre nos mains. Des contre-attaques énergiques des Russes près de Bielsk n'ont pas réussi. L'armée du prince Léopold de Bavière a traversé la ligne Klezozze-Leranza, a battu les troupes russes et capturé 3,650 prisonniers et seize mitrailleuses. Après plusieurs combats très acharnés, l'armée du maréchal von Markensen a réussi à traverser un des tribunaux de la rivière Pulva près de Razna. Les Russes ont été battus à l'Est de Vladova et refoulés vers le Nord-Ouest.

Note.—Ossowetz est la dernière des forteresses russes à l'extrême Ouest, située en Russie à 20 milles de la frontière, non loin des lacs Mazuriens de la Prusse Orientale. Son importance stratégique était considérable, car cette place forte défendait les abords du chemin de fer à Bialystok, et la voie ferrée reliant Varsovie à Pétrograd.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Vienne, 23 août. — Le rapport officiel déclare: L'ennemi a été chassé tout le long de la voie ferrée de Brest-Litovsk à Bielsk, mais à l'Ouest de Vladova nous restons sur nos positions résistantes.

NOUVELLES DE WASHINGTON

LA QUESTION DU TORPILLAGE DU TRANSATLANTIQUE "ARABIC".

L'ALLEMAGNE EST RESPONSABLE

MESURES FEDERALES POUR LA PROTECTION DU COTON.

Les banques sont autorisées à avancer de l'argent aux planteurs.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 23 août. — Le président Wilson et le secrétaire Lansing étudient sérieusement la question du torpillage du vapeur "Arabic". Leur décision sera prise demain touchant la rédaction d'une note à l'Allemagne. L'amirauté d'Angleterre a transmis au gouvernement des Etats-Unis son rapport officiel de la catastrophe, démontrant clairement que le sous-marin allemand avait torpillé l'"Arabic" sans aucun avertissement; lorsque ce navire se rendait de Liverpool à New-York et conséquemment ne portait pas un chargement de munitions de guerre à un port anglais.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 23 août. — Le secrétaire du trésor, M. McAdoo, autorise un dépôt de 30,000,000 de dollars, en or, dans les banques de réserve fédérale à Atlanta, Dallas et Richmond, pour venir en aide aux planteurs cotonniers, à la suite de la déclaration de la France et de l'Angleterre que le coton est considéré contrebande de guerre, sujet à être saisi en mer par les navires de guerre des alliés. Des prêts seront effectués sur des certificats d'emmagasinage des entrepôts de coton. M. McAdoo conseille aux banques nationales et d'état qui sont membres du système de réserve fédérale de faire des avances d'argent aux planteurs de coton. Il n'y a rien à craindre pour l'avenir du coton, a dit M. McAdoo, si les banques et les commerçants s'entendent avec les planteurs au sujet des prêts à un taux raisonnable d'intérêt.

M. Harding, un des experts de la commission des banques fédérales, a eu une interview aujourd'hui avec le président Wilson à propos de l'embargo placé sur les expéditions de coton par l'Angleterre et la France. M. Harding a déclaré que cet acte des alliés retarderait la vente immédiate de la récolte de coton, mais que les planteurs et les banques s'entendraient sur la question financière. Le Sud a des magnifiques entrepôts pour emmagasiner les cotons.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 23 août. — Le côtre "Miami" a été expédié par le gouvernement des Etats-Unis en reconnaissance dans le golfe du Mexique pour secourir les navires qui seraient en détresse sur les côtes du Texas et de la Louisiane à la suite de la tempête qui a fait tant de dégâts la semaine dernière sur terre et sur mer. Le côtre recherchera tout spécialement les traces du vapeur "Marrowline" de la "United Fruit Company" qui est parti d'un des ports de Honduras à destination de la Nouvelle-Orléans, et dont on

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

UN DISCOURS DU MAIRE BEHRMAN A ALEXANDRIE.

Tournoi d'échecs. — La milice au Camp Jumel. — Deux tentatives de Lynch.

LOUISIANE. Alexandrie, 23 août. — M. Martin Behrman, maire de la Nouvelle-Orléans, a prononcé le discours le plus applaudi à la séance, ce matin, des maires de la Ligue des Municipalités de l'Etat, était traité d'une façon magistrale. Le maire Elam, de Mansfield, a appelé l'assemblée à l'ordre, et M. Whittington, maire d'Alexandrie, a été élu président intérimaire. M. Sol Weil, greffier municipal d'Alexandrie, a été choisi secrétaire. Dix-neuf villes étaient représentées par des maires et des commissaires. Le gouverneur Hall qui se trouvait à Alexandrie a été l'orateur de séance du soir.

Shreveport, 23 août. — Les miliciens de l'Etat assemblés au Camp Jumel ont commencé dimanche, la vie régulière du soldat. On a monté la garde dimanche matin, puis à onze heures les troupiers sont allés à l'église; et à 3 h. 30 m. de l'après-midi a eu lieu la cérémonie du salut au drapeau.

Baton-Rouge, 23 août. — MM. Robert A. Hart, Walter Bynum et Hardey W. Cross, joueurs d'échecs émérites de Baton-Rouge, sont partis hier matin pour Lafayette, où le tournoi d'échecs des meilleurs joueurs louisianais est ouvert.

Amite, 23 août. — Fred Cutrer, jeune fermier, demeurant à trois milles d'Amite, est mort des suites de blessures reçues, samedi, en tombant d'un train de chemin de fer à Tickfaw, Lne.

Ponchatoula, 23 août. — Mme Caspar Wild, née Eveline Youman, est décédée samedi et a été enterrée aujourd'hui. Mme Wild était née à Mobile et pendant plusieurs années avait demeuré à la Nouvelle-Orléans.

MISSISSIPPI. Natchez, 23 août. — Une foule sur-excitée par le lâche assassinat de M. Walter Simmermann par Bob Baker, sa femme et Jim Lyons, nègres, qui avaient commis la crime pour voler vingt dollars à la victime, a poursuivi le shérif et ses députés dans l'intention de pendre les meurtriers. Mais les officiers ont traversé le fleuve à Vidalla et ont conduit leurs prisonniers à la geôle de Natchez.

Purvis, 23 août. — Le juge Henry Freeman, avocat et magistrat très considéré, est mort ce matin à la résidence de sa fille, Mme G. G. Tankersley. Il était âgé de 74 ans.

LETTRE D'UN PARISIEN

UNE INTERVIEW DU MINISTRE DE LA GUERRE, EST CENSURÉE A PARIS.

OPTIMISME DE M. MILLERAND

ABSOLUTEMENT SUR DU SUCCES DES ARMES FRANÇAISES.

"La victoire est à nous; ne dépend que de nous." — Campagne d'hiver.

Correspondance Spéciale de l'Abeille. Moi, vous savez je renonce à m'y reconnaître! Dans son numéro du 4 août, le "Radical" de Marseille, qui, entre parenthèse est merveilleusement informé et qui paraît sur six pages depuis le commencement de la guerre, publiait une interview de M. Millerand, ministre de la guerre; cette interview, visée par la censure marseillaise, autorisée par le ministre arrivait hier à Paris où la censure déclarait qu'elle ne pouvait le laisser publier à nouveau. Notez qu'à ce moment, le "Radical" de Marseille, qui a des dépôts à Paris, était dans toutes les rédactions et en vente dans les principaux kiosques des boulevards. A qui correspond donc cette interdiction?

Je n'en sais rien et je ne cherche même pas à le savoir; je constate voilà tout. Mais s'il n'est pas permis aux journaux parisiens de reproduire l'interview, il ne doit pas être défendu aux lecteurs de la lire puisque le journal marseillais est entre leurs mains. Les déclarations du ministre sont d'ailleurs des plus reconfortantes: après avoir rendu justice aux populations du midi — que j'aime, dit le ministre, et qui font si bravement leur devoir — M. Millerand ajoute: "Je suis absolument sûr du succès de nos armes, la victoire est à nous cela ne fait pas de doute; la victoire est à nous et ne dépend que de nous."

Après cela M. Millerand répétant sous une forme différente, l'appel à l'union sacrée que nous avons vu dans le manifeste du président de la république, dans le discours de M. Deschanel, président de la Chambre et dans celui de M. Dubost, président du Sénat, dit: "que chacun continue à faire son devoir comme il l'a fait jusqu'ici, que chacun dans sa sphère travaille à la victoire: nos soldats sur le front, nos ouvriers à l'usine, que nul ne laisse pénétrer le découragement ou la lassitude, c'est le seul ennemi que nous puissions craindre les autres nous nous en chargeons."

Le ministre redit ensuite que "nous devons avoir confiance dans notre armée, dans ses chefs qu'il ne faut pas montrer d'impatience et, quant à l'évacuation de la Belgique et du Nord de la France, l'heure viendra; cette heure dit-il n'est peut-être pas si éloignée qu'on le suppose." "Que tout le monde, continue M. Millerand, s'inspire de son devoir sacré et je réponds du succès final." Interrogé sur la campagne d'hiver le ministre s'exprime ainsi: "Il peut se produire des événements heureux hâtant la solution, mais il n'y a pas de paix possible à cette heure; (Suite de la 4me page.)